

ARCHIVO HISTÓRICO



El presente artículo corresponde a un archivo originalmente publicado en el **Boletín de la Escuela de Medicina**, actualmente incluido en el historial de **Ars Medica Revista de ciencias médicas**. El contenido del presente artículo, no necesariamente representa la actual línea editorial. Para mayor información visitar el siguiente

vínculo: <http://www.arsmedica.cl/index.php/MED/about/submissions#authorGuidelines>



Vol. 28, No. 2, 1998 [ver índice]

PATOLOGIA DE LA GLANDULA PROSTATICA

Dr. Carlos Martínez Sanz
Editor Asociado
Profesor Adjunto
Jefe del Depto. de Urología
Pontificia Universidad Católica de Chile

Con la presentación de esta monografía, el Departamento de Urología de la Pontificia Universidad Católica de Chile realiza el esfuerzo de actualizar, para el uso de todas las especialidades médicas, los conocimientos y el manejo que hoy día hacemos de la patología prostática. La información aquí presentada servirá principalmente para que los médicos no especialistas en el tema se informen, en beneficio de sus pacientes, de problemas que serán cada vez más importantes por su frecuencia creciente.

Con el aumento constante de las expectativas de vida del ser humano, más el acceso cada vez más fácil a la información de carácter médico, este conjunto de enfermedades ha pasado a ser muy importante, por la frecuencia en su presentación y por su incidencia en la calidad de vida de los enfermos. El ser humano se mantiene activo hasta edades cada vez más avanzadas. Hay ya proposiciones, en países de alto desarrollo y población envejecida, para postergar la edad de jubilación en al menos 5 años.

Esto representa un desafío para la medicina moderna: el individuo debe mantener su capacidad para desarrollar una actividad similar y competitiva con individuos más jóvenes. La medicina actual debe solucionar estos problemas en forma eficiente y con costos que no impliquen una carga excesiva para los sistemas de seguros médicos. Gran parte de esta eficiencia se obtendrá mediante el diagnóstico en etapas más precoces de cada enfermedad. Con esto, la solución tendrá resultados rápidos, devolviendo a nuestros pacientes a la actividad plena en aquellas enfermedades que afecten su calidad de vida y rendimiento. El diagnóstico precoz es la clave para hacer posible la curación definitiva en las enfermedades que son riesgos para la vida para nuestros pacientes.

Es aquí donde la conciencia y el conocimiento de los médicos no especialistas será fundamental para la llegada oportuna del paciente al urólogo. Nada podemos hacer los con nuestro buen manejo de la patología prostática, si no conseguimos incorporar, como parte de nuestro equipo de trabajo, a todos los colegas, que valorarán la importancia de la referencia precoz de estos problemas, contribuyendo a nuestros mejores resultados. Esta monografía va dirigida principalmente a ellos y les agradeceremos el interés con que incorporarán la información y las ideas que les ofrecemos, para el beneficio de nuestros pacientes.

Agradezco a todos los miembros del Departamento de Urología de la Pontificia Universidad Católica de Chile, el esfuerzo que ha significado el lograr conformar esta monografía. Hay un consenso muy importante en el enfoque de cada tema y representa el trabajo y la experiencia de varias décadas de cada uno, puestas al servicio de los miles de lectores del Boletín de la Escuela de Medicina de la Pontificia Universidad Católica de Chile. Muchas gracias a todos ellos.

